

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Mülheimer Str. 7A · 51375 Leverkusen

Stadt Leverkusen
Herrn Oberbürgermeister Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen

Marc Nohl

Geschäftsführer

Geschäftsstelle Mülheimer Str. 7A 51375 Leverkusen

Tel.: +49 (214) 50 33 08 Fax: +49 (214) 31 19 87 90 fraktion@gruene-lev.de

Leverkusen, 15. Februar 2023

## Einrichtung eines Beschlussmonitorings

## **Antrag**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

- 1. Die Verwaltung richtet ein Beschlussmonitoring zu den Themen Mobilität, Klimaschutz und Nachhaltigkeit ein. Sie veröffentlicht den Status zur Umsetzung der hierzu beschlossenen Anträge sowie der Maßnahmen und Steckbriefe aus
  - a. dem Klimaschutzkonzept,
  - b. dem Klimafolgenanpassungskonzept,
  - c. dem Mobilitätskonzept und
  - d. der Nachhaltigkeitsstrategie.
- 2. Aus dem Beschlussmonitoring soll die federführende Stelle, eine Benennung von Zieldaten und Meilensteinen, der aktuelle Umsetzungsstand sowie eine farbige Kennzeichnung des Bearbeitungsstands hervorgehen.
- 3. Die Verwaltung prüft in diesem Zusammenhang, ob das o.g. Verfahren über den IT-Baustein "Beschlusscontrolling" der bereits verwendeten Software "Mandatos" bzw. "Session" des Unternehmens Somacos umgesetzt werden kann.
- 4. Die Übersicht ist für alle berechtigten politischen Vertreter\*innen unter Beachtung öffentlicher und nicht öffentlicher Sachverhalte jederzeit einsehbar.
- 5. Die bei Anträgen und Vorlagen in die Beratungsabfolge zuvor eingebundenen politischen Gremien erhalten die Liste zusätzlich als Tagesordnungspunkt zu den Sitzungen einmal im Quartal.
- 6. Der Abschluss der Umsetzung der Aufträge, Maßnahmen und Steckbriefe wird weiterhin in z.d.A.: Rat im Rahmen der Beschlusskontrolle veröffentlicht.

7. Sollte sich nach Abschluss einer einjährigen Einführungsphase das Verfahren eines Beschlussmonitorings bewährt haben, soll dies auch für andere Themenbereiche geprüft werden.

Begründung:

Die Vielzahl getroffener Beschlüsse und ergriffener Maßnahmen zu Mobilitäts-, Klimaschutz- und Nachhaltigkeitsthemen erfordert eine transparente Verfolgung ihrer Umsetzung. Ein Beschlussmonitoring ermöglicht eine schnelle und unkomplizierte Einsicht in den aktuellen Sachstand. Es reduziert Nachfragen bei der Fachverwaltung und Stellungnahmen sowie unnötige Doppelungen von Anträgen.

Die Erweiterung des bestehenden IT-Anwendungspakets des Unternehmens Somacos GmbH & Co. KG (Session, Mandatos) um die Anwendung "Beschlusscontrolling" würde die Implementierungsaufwendungen der Verwaltung bzw. der IVL ggf. begrenzen helfen.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Bokeloh Ratsherr Roswitha Arnold Fraktionsvorsitzende